

soirées que l'inimitable conteur leur a fait passer jadis. Les leçons qu'il tire des événements rappelés, réels ou imaginaires, révèlent le moraliste, l'apôtre et le patriote préoccupés avant tout de faire du bien. Il se vend au profit des missions sauvages. On peut se le procurer au Juniorat de Saint-Boniface. Prix : 75 sous.

*De conferenda absolutione sacramentali*, juxta canonem 886 Codicis Juris Canonici, publié à Rome par le R. P. Ter Haar, C. SS. R.—Dans une brochure de 70 pages de texte serré l'auteur donne un commentaire très étudié du canon cité. Il se demande quelle est la portée réelle de cet article du nouveau Code. Il établit par l'enseignement théologique traditionnel que le confesseur a droit de différer l'absolution au pénitent bien disposé quant aux dispositions présentes, lorsqu'il le juge opportun pour mieux assurer son amendement. Cette brochure, qui met en lumière un point si important et d'une pratique si fréquente, sera lue avec beaucoup d'intérêt et de fruit. On peut se la procurer chez les Pères Rédemptoristes à Sainte-Anne de Beaupré.

*Mgr Alexandre Taché, O. M. I.* par M. J. Ernest Cyr, ancien député de Provencher.—Nous avons parlé en son temps de la remarquable conférence de M. Cyr donnée sous les auspices de "l'Union Canadienne." L'auteur a eu l'excellente idée de la faire imprimer en une élégante et solide brochure, qui la conservera à l'histoire. Le fac-similé d'une lettre de Mgr Taché à la famille, en date du 27 décembre 1882, la précède.

*Le Capital et le Travail* par M. Noël Bernier, avocat et président de l'Association d'Education des Canadiens français du Manitoba.—Autre conférence, également donnée sous les auspices de "l'Union Canadienne" au cours de l'hiver et publiée par le Comité de Propagande La Vérendrye de l'A. C. J. C. Elle rappelle les principes chrétiens qui doivent régir le Capital et le Travail, montre la supériorité de la province de Québec où ces principes sont le mieux appliqués et contient un bon historique de la grève de Winnipeg le printemps dernier.

*Montmartre autrefois et aujourd'hui* par le R. P. Jonquet, O. M. I., et François Veillot.—Dans la préface de ce livre M. Veillot explique que la première partie en fut écrite il y trente ans par le R. P. Jonquet, O. M. I., alors chapelain de la Basilique. A l'occasion de la solennelle consécration du 16 octobre dernier, il fallait le rééditer. Il exigeait un complément très étendu, un complément égal, sinon supérieur, au volume primitif. Les Révérends Pères Oblats lui ont fait l'honneur de lui demander ce travail. Il l'a accompli en pratiquant d'assez larges coupures